
 
 
 

 
1. Orthographe d’usage : 
 
 
 
 
 
  
 
 
 

 

Les mots à apprendre : 
 
 noms communs : commandant, bord, hôtesse, vitesse, croisière, température, collation, 

                               semaine, heure, décollage 
 

 verbes : distribuer, embarquer, annoncer, décoller, rejoindre 
 

 pronoms personnels : nous, vous 
 

 mots invariables: avant, six, trente, à, dans 
 

 adjectif qualificatif : extérieure, prochaine  
 

 déterminants : l’, du, de, la, des  
 

 noms propres : Afrique du Sud 
 

           

2. Orthographe grammaticale : 
 

 à est un mot invariable. Il ne faut pas le confondre avec le verbe avoir. On ne peut pas le 

remplacer par avait.                                                                          (orthographe : revoir la leçon n°6) 
 

 Le plus souvent les noms communs prennent un s au pluriel.           
une heure → des heures         la collation → les collations            orthographe : revoir la leçon n°11        

 

 Devant les lettres m, b, p, il faut écrire m au lieu de n. 

 le commandant     embarquer       la température                   orthographe : revoir la leçon n°8          

 

 

3. Conjugaison  

 

 Pour reconnaître un verbe dans une phrase, je dis : action de…                

 Les verbes distribuer, embarquer, annoncer et décoller sont des verbes en -ER. 

Les terminaisons au futur sont toujours les mêmes :  

                         -ai, -as, -a, -ons, -ez, -ont                                                        conjugaison : revoir la leçon n°9 

 

 [e] accent aigu : décollage, décoller, extérieure                          

 [Ɛ] accent grave : croisière                                                           orthographe : revoir la  leçon n°3 
 

 Devant une consonne double, e se prononce le plus souvent [Ɛ] mais s’écrit sans accent. 
 la vitesse 

 



 


